

Publicado : El 2 de abril del 2011
Columna : Globalización con Equidad
Diario : La Primera

Fondos para reducir la deforestación y oportunidades para el diálogo



Hugo Che Piu – DAR

La semana pasada el Fondo Cooperativo para el Carbono de los Bosques del Banco Mundial en la ciudad de Da Lat (Vietnam) decidió asignar al Perú 3.6 millones de dólares para colaborar con su preparación para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero provenientes de la deforestación y la degradación de bosques. El Gobierno de Perú ha estimado que la etapa de preparación tendrá un costo aproximado de 12 millones de dólares que espera completar con la cooperación del Gobierno de Alemania y fundaciones internacionales. Pero, estos fondos son apenas para la etapa de preparación, pues para la etapa de implementación Perú contará con 50 millones de dólares del Fondo de Inversión Forestal así como otros fondos que espera provengan tanto de la cooperación internacional tanto multilateral como bilateral, e incluso el propio tesoro público.

Si bien el uso de combustibles fósiles es donde se deben realizar la mayor reducción de gases efecto invernadero, se considera que la reducción de las emisiones de la deforestación es una de las medidas que tienen mejor costo efectividad. Es por ello que el mecanismo denominado Reducción de Emisiones de la Deforestación y Degradación (REDD) se ha convertido en una de las prioridades de la lucha contra el cambio climático, y en el que se espera invertir a nivel mundial 4,000 millones de dólares entre el 2010 y el 2012.

Sin embargo, hacer frente a la deforestación no es nada fácil, especialmente en un país como Perú que se encuentra en una etapa de crecimiento económico basado principalmente en la extracción de sus recursos naturales y en la expansión de su infraestructura de transporte y energía. Es por ello que se requiere la toma de una decisión de Estado al respecto que evalúe los costos de oportunidad pero también los beneficios de detener la deforestación. Afortunadamente, en las últimas semanas el Gobierno de Perú a través del Ministerio del Ambiente ha llegado a acuerdos con la Asociación Interétnica de Desarrollo de la Selva Peruana (AIDSESP) y con el Grupo REDD Perú, para continuar el proceso de preparación para REDD Esperemos que esta sea una oportunidad no solo para frenar la deforestación sino también para empezar una nueva forma de trabajar, que se base en el diálogo y el consenso.

http://www.diariolaprimeraperu.com/online/columnistas/fondos-para-reducir-la-deforestacion-y-oportunidades-para-el-dialogo_83081.html

